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Dedicato ai nostri amici più cari   
 

RENZO ORIANI E GIGI RICCARDI   
Renzo Oriani è scomparso il 28 maggio 2013 

Il 26 maggio la Giunta di Milano ha intestato a Gigi Riccardi  

la pista ciclabile della Martesana 

E 
ro stato amico di entrambi questi due insigni cittadini milanesi che Crescenzago 
ÐÕĔ ÉÓÃÒÉÖÅÒÅ ÆÒÁ É ÃÉÔÔÁÄÉÎÉ ÉÌÌÕÓÔÒÉ ÃÈÅ ÌȭÈÁÎÎÏ ÁÍÁÔÁȡ 2ÅÎÚÏ ÐÅÒÃÈï ÎÅ ÅÒÁ ÎÁÔÏ 
nel 1930, Gigi perché era stato il fautore nel Comune di Milano della realizzazio-

ne della pista ciclabile della Martesana.  
      Gigi Riccardi ÌȭÁÖÅÖÏ ÃÏÎÏÓÃÉÕÔÏ ÄÕÒÁÎÔÅ ÌȭÅÓÐÅÒÉÅÎÚÁ ÄÅÌ -ÏÖÉÍÅÎÔÏ 0ÏÌÉÔÉÃÏ ÄÅÉ ,ÁȤ
ÖÏÒÁÔÏÒÉ ÎÅÉ ÌÏÎÔÁÎÉ ÁÎÎÉ ȭχπȡ ÅÒÁÖÁÍÏ ÁÍÂÅÄÕÅ ÎÅÌÌÁ ÐÒÅÓÉÄÅÎÚÁ ÐÒÏÖÉÎÃÉÁÌÅȟ ÃÈÅ ÃÉ ÃÁÎȤ
ÄÉÄĔ ÁÌÌÅ ÅÌÅÚÉÏÎÉ ÐÏÌÉÔÉÃÈÅ ÄÅÌ ρωχςȢ ,ȭÈÏ ÒÉÎÃÏÎÔÒÁÔÏ ÐÏÉ ÄÅÎÔÒÏ ÌȭÁÓÓÏÃÉÁÚÉÏÎÅ ÄÉ #ÉÃÌÏÂ-
by, di cui era presidente, e per la quale avevo contribuito alla redazione e stampa del li-
ÂÒÅÔÔÏ Ȱςπ ÁÎÎÉ ÄÉ #ÉÃÌÏÂÂÙȱȟ ÆÏÒÔÅÍÅÎÔÅ ÖÏÌÕÔÏ ÄÁ 'ÉÇÉ ÉÎ ÏÃÃÁÓÉÏÎÅ ÄÅÌÌȭÁÎÎÉÖÅÒÓÁÒÉÏ ÄÉ 
ςπ ÁÎÎÉ ÄÉ ÖÉÔÁ ÄÅÌÌȭÁÓÓÏÃÉÁÚÉÏÎÅȢ )ÎÕÔÉÌÅ ÄÉÒÅ ÃÈÅ ÎÅ ÄÉÖÅÎÎÉ ÓÏÃÉÏ ÉÎ ÍÏÄÏ ÑÕÁÓÉ ÁÕÔÏÍÁȤ
ÔÉÃÏȢ 4ÕÔÔÁÖÉÁ É ÒÉÃÏÒÄÉ ÐÉĬ ÃÁÒÉ ÃÈÅ ÃÏÎÓÅÒÖÏ ÆÕÒÏÎÏ ÑÕÅÌÌÉ ÖÉÓÓÕÔÉ ÄÅÎÔÒÏ ÌȭÅÓÐÅÒÉÅÎÚÁ ÐÏȤ
litica del MPL, e nella frequentazione di compagni come Gigi Riccardi, Vittorio Bellavite, 
'ÉÎÏ 2ÏÃÃÈÉȟ ÌȭÁÖÖÏÃÁÔÏ 'ÅÎÔÉÌÉ Å ÍÏÌÔÉ ÁÌÔÒÉȟ ÑÕÁÎÄÏ ÈÏ ÃÏÎÏÓÃÉÕÔÏ ÐÅÒÓÏÎÅ ÁÕÔÅÎÔÉÃÈÅ 
ÃÈÅ ÆÁÃÅÖÁÎÏ ÄÅÌÌȭÉÍÐÅÇÎÏ ÃÉÖÉÌÅ ÇÒÁÔÕÉÔÏ ÌÁ ÐÒÏÐÒÉÁ ÎÏÒÍÁ ÄÉ ÖÉÔÁȢ 
      Renzo Oriani  ÌȭÈÏ ÉÎÃÏÎÔÒÁÔÏ ÐÅÒ ÌÁ ÐÒÉÍÁ ÖÏÌÔÁ ÎÅÇÌÉ ÁÐÐÕÎÔÁÍÅÎÔÉ ÄÅÌ ÓÉÎÄÁÃÁÔÏȟ 
nelle Acli e nella comune dirigenza del CCL, Consorzio Cooperative dei Lavoratori Acli-
#ÉÓÌȟ Å ÄÉ #ÏÎÆÃÏÏÐÅÒÁÔÉÖÅ -ÉÌÁÎÏȢ #ȭî ÓÔÁÔÁ ÓÔÉÍÁ ÒÅÃÉÐÒÏÃÁȟ ÁÕÍÅÎÔÁÔÁ ÁÎÃÏÒ ÐÉĬ ÑÕÁÎÄÏ 
ÓÃÏÐÒÉÍÍÏ ÌȭÁÍÏÒÅ ÃÏÍÕÎÅ ÐÅÒ ÌÁ ÓÔÏÒÉÁ ÄÅÌ ÂÏÒÇÏ ÁÎÔÉÃÏ ÄÉ #ÒÅÓÃÅÎÚÁÇÏȢ )Ïȟ ÖÅÎÕÔÏ ÄÁÌ 
Friuli, ero vissuto a Cimiano e a Precotto, ma conoscevo poco di Crescenzago. È stato 
Renzo a raccontarmi le vicende storiche, passandomi materiale fotografico e testi riguar-
danti il vecchio borgo, la chiesa, il bosco antico, le cascine, la storia della beata Madre 
Picco e soprattutto la storia eroica del grande amico suo che fu don Enrico Bigatti (cui è 
dedicata la piazza di fronte alla Cascina Cattabrega) e di tutti i compagni che avevano co-
stituito, durante la guerra, il gruppo Oscar, patrioti e partigiani cattolici impegnati so-
prattutto a mettere in salvo, attraverso i passi alpini verso la Svizzera, decine di ricercati. 
Perciò mi è stato di grande aiuto nella stesura del libro sulla storia di Cimiano e successi-
vamente su quello delle Pievi, Ville e Cascine della Zona 2. Ciao Renzo. 

Ferdy Scala 
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RENZO ORIANI: UNA VITA PER I LAVORATORI 

òL a mia storia comincia da 
lontano: sono nato a Cre-

scenzago il 22 Settembre 1930 e sono 
ÃÒÅÓÃÉÕÔÏ ÁÌÌȭÏÍÂÒÁ ÄÅÌÌȭÏÒÁÔÏÒÉÏȟ 
quindi già prima della guerra ero ab-
ÂÁÓÔÁÎÚÁ ÉÍÐÅÇÎÁÔÏȱ.  
 
Così Renzo Oriani inizia il racconto 
della sua vita affidato ad Alessia 
Ghedini per il libro L'impegno nella 
cooperazione. Sedici protagonisti si 
raccontano (Edizioni Casa del Giova-
ne, Pavia, 1999).  
 
E prosegue: Ȱ$Á ÒÁÇÁÚÚÏ ÃÁÎÔÁÖÏ ÎÅÌ 

ÃÏÒÏ Å ÑÕÅÓÔÏ ÍÉ ÈÁ ÍÅÓÓÏ ÉÎ ÃÏÎÔÁÔÔÏȟ ÓÕÂÉÔÏ ÄÏÐÏ ÌÁ ÆÉÎÅ ÄÅÌÌÁ ÇÕÅÒÒÁȟ ÎÅÌ ȭψωȟ ÃÏÎ ÌÅ ÐÅÒÓÏÎÅ 
ÃÈÅ ÉÏ ÃÈÉÁÍÁÖÏ ȰÁÎÚÉÁÎÅȱȡ ÉÏ ÁÖÅÖÏ υω ÁÎÎÉ ÍÁ ÌÏÒÏ ÎÅ ÁÖÅÖÁÎÏ ÇÉÛ φωȟ χτȟ ωτȢ %ÒÁÎÏ ÕÏÍÉÎÉ 
ÔÏÒÎÁÔÉ ÄÁÌÌȭÅÓÐÅÒÉÅÎÚÁ ÍÉÌÉÔÁÒÅȟ ÁÌÃÕÎÉ ÁÖÅÖÁÎÏ ÆÁÔÔÏ É ÐÁÒÔÉÇÉÁÎÉȢ !ÎÃÈȭÉÏ ÉÎ ÔÅÍÐÏ ÄÉ ÇÕÅÒÒÁ 
ÁÖÅÖÏ ÖÉÓÓÕÔÏ Á ÃÏÎÔÁÔÔÏ ÃÏÎ ÑÕÁÌÃÕÎÏ ÄÉ ÌÏÒÏȡ ÃȭÅÒÁ ÕÎȭÏÒÇÁÎÉÚÚÁÚÉÏÎÅ ÃÁÔÔÏÌÉÃÁ ÃÈÅ ÓÉ ÃÈÉÁÍÁȤ
ÖÁ Ȱ/ÓÃÁÒȱ ÌÁ ÑÕÁÌÅȟ ÁÔÔÒÁÖÅÒÓÏ É ÐÒÏÐÒÉ ÁÓÓÏÃÉÁÔÉȟ ÆÁÃÅÖÁ ÕÓÃÉÒÅ ÄÁÌÌȭ)ÔÁÌÉÁ É ÒÉÃÅÒÃÁÔÉȟ É ÐÒÉÇÉÏÎÉÅȤ
ÒÉ ÓÔÒÁÎÉÅÒÉ ÅÃÃȢȟ Å ÌÉ ÐÏÒÔÁÖÁ ÉÎ 3ÖÉÚÚÅÒÁȢ %ÃÃÏ ÐÅÒÃÈï ÈÏ ÁÖÕÔÏ ÌȭÏÃÃÁÓÉÏÎÅ ÄÉ ÉÎÓÅÒÉÒÍÉ ÉÎ ÑÕÅÓÔÏ 
circuito di persone impegnate. Finita la guerra questi uomini hanno voluto dare seguito al loro 
ÉÍÐÅÇÎÏȠ ÁÌÌÏÒÁ ÅÒÁÎÏ ÔÅÍÐÉ ÁÂÂÁÓÔÁÎÚÁ ÄÕÒÉ ÎÅÌ ÓÅÎÓÏ ÃÈÅ ÍÁÎÃÁÖÁ ÔÕÔÔÏȟ ÃȭÅÒÁ ÁÎÃÏÒÁ ÌÁ ÔÅÓȤ
ÓÅÒÁȢ N ÓÔÁÔÏ ÇÒÁÚÉÅ ÁÉ ÐÒÉÍÉ ÁÉÕÔÉ ÁÍÅÒÉÃÁÎÉ ÃÈÅ î ÎÁÔÁ ÌȭÉÄÅÁ ÄÉ ÕÎÁ #ÏÏÐÅÒÁÔÉÖÁ ÄÉ #ÏÎÓÕÍÏ 
ÐÒÏÐÒÉÏ Ìýȟ ÎÅÌÌȭÏÒÁÔÏÒÉÏ ÄÉ #ÒÅÓÃÅÎÚÁÇÏȢ ,ȭÁÎÉÍÁÔÏÒÅ ÄÉ ÑÕÅÓÔÏ ÇÒÕÐÐÏ ÅÒÁ ÕÎ ÓÁÃÅÒÄÏÔÅȟ $ÏÎ 
Enrico Bigatti, che era il mio direttore spirituale... A quel tempo avevo qualche conflitto in fa-
ÍÉÇÌÉÁȟ ÐÅÒÃÈï ÍÉÏ ÐÁÐÛ ÅÒÁ ÃÏÍÕÎÉÓÔÁ ÍÅÎÔÒÅ ÉÏ ÅÒÏ ÆÉÇÌÉÏ ÄÅÌÌȭÏÒÁÔÏÒÉÏȢ %ÃÃÏȟ ÃÏÎ ÑÕÅÓÔÏ ÓÁȤ
ÃÅÒÄÏÔÅ î ÎÁÔÁ ÌÁ ÐÒÉÍÁ #ÏÏÐÅÒÁÔÉÖÁȟ ÃÈÅ ÓÉ î ÃÈÉÁÍÁÔÁ #ÏÏÐÅÒÁÔÉÖÁ ÄÉ #ÏÎÓÕÍÏ Ȱ,ÉÂÅÒÔÁÓȱȢ 
.ÏÎ ÖÏÒÒÅÉ ÓÂÁÇÌÉÁÒÅ ÍÁ ÃÒÅÄÏ ÃÈÅ ÓÉÁÍÏ ÉÎÔÏÒÎÏ ÁÌ ȭψϊȟ ȭψϋȢȱ  
 

D opo aver fondato nel 1949 la prima Cooperativa Edilizia di abitazione a Crescenza-
go, intitolata Cooperativa Edificatrice Madre Eugenia Picco, Renzo entra alla Innocenti 
ÁÌÌȭÉÎÉÚÉÏ ÄÅÇÌÉ ÁÎÎÉ #ÉÎÑÕÁÎÔÁ Å ÁÎÃÈÅ Ìý ÓÉ ÉÍÐÅÇÎÁ ÎÅÌ ÓÉÎÄÁÃÁÔÏ Å ÎÅÌÌÁ ÃÏÓÔÉÔÕÚÉÏÎÅ ÄÉ #ÏÏȤ
ÐÅÒÁÔÉÖÅ ÄÉ ÌÁÖÏÒÁÔÏÒÉȢ .ÅÇÌÉ ÁÎÎÉ ȭχπ ÅÎÔÒÁ Á ÆÁÒ ÐÁÒÔÅ ÄÅÇÌÉ ÏÒÇÁÎÉ ÎÁÚÉÏÎÁÌÉ ÄÉ &ÅÄÅÒÁÂÉÔÁȤ
ÚÉÏÎÅ Å ÄÉ #ÏÎÆÃÏÏÐÅÒÁÔÉÖÅȢ 1ÕÁÎÄÏ ÌÁ ÃÏÏÐÅÒÁÔÉÖÁ ÄÉ ÃÏÎÓÕÍÏ Ȱ,ÉÂÅÒÔÁÓȱ ÃÈÉÕÄÅ ÌȭÁÔÔÉÖÉÔÛ Å 
il negozio viene messo in vendita, i locali sono acquistati dal Sindacato CISL Pensionati. Con 
ÉÌ ÒÉÃÁÖÁÔÏ ÓÉ ÄÅÃÉÄÅ ÄÉ ÁÉÕÔÁÒÅ ÌÅ ÏÐÅÒÅ ÓÏÃÉÁÌÉ ÄÉ #ÒÅÓÃÅÎÚÁÇÏȡ Ìȭ!ÓÉÌÏ ÉÎÆÁÎÔÉÌÅȟ ÌÁ 0ÁÒÒÏÃÃÈÉÁ 
di Santa Maria Rossa, la Parrocchia di Gesù a Nazareth, Padre Carlo Acquani, missionario a 
S. Paolo del Brasile, Padre Ugo Meregalli, missionario a Bahia Salvador in Brasile, Fratel Ar-
dito Gatti (Istituto OAFI, Organizzazione Aiuto Fraterno Infanzia) in Brasile, don Paolo Villa, 
parroco a Quinto Romano e don Gino Rigoldi, cappellano al Beccaria di Milano e promotore 
ÄÉ ÕÎÁ !ÓÓÏÃÉÁÚÉÏÎÅ ÄÉ ÇÉÏÖÁÎÉȢ .ÅÇÌÉ ÁÎÎÉ ȭψπ /ÒÉÁÎÉ ÄÉÖÅÎÔÁ ÐÒÅÓÉÄÅÎÔÅ ÄÉ ÕÎȭÁÌÔÒÁ ÃÏÏÐÅÒÁȤ
ÔÉÖÁ ÅÄÉÌÉÚÉÁ Á #ÒÅÓÃÅÎÚÁÇÏȟ ÌÁ Ȱ3ÏÌÉÄÁÒÎÏÓÃÈȱ ÄÉ ÖÉÁ !ÄÒÉÁÎÏȡ ςππ ÓÏÃÉȢ 

segue 

http://www.milanocooperativa.it/attachments/515_RENZO%20ORIANI.pdf
http://www.milanocooperativa.it/attachments/515_RENZO%20ORIANI.pdf
http://www.milanocooperativa.it/attachments/515_RENZO%20ORIANI.pdf
http://www.milanocooperativa.it/attachments/515_RENZO%20ORIANI.pdf
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!ÌÌÁ ÆÉÎÅ ÄÅÇÌÉ ÁÎÎÉ ȭωπ ÃÏÎÆÅÓÓÁȡ Ȱ-É ÒÉÔÅÎÇÏ ÆÏÒÔÕÎÁÔÏ ÐÅÒ ÁÖÅÒ ÁÖÕÔÏ ÌÁ ÐÏÓÓÉÂÉÌÉÔÛ ÄÉ ÅÓÓÅÒÅ 
ÉÍÐÅÇÎÁÔÏ ÆÉÎ ÄÁ ÒÁÇÁÚÚÏȡ ÉÎ ÔÅÍÐÏ ÄÉ ÇÕÅÒÒÁ ÓÉ ÃÒÅÓÃÅ ÉÎ ÆÒÅÔÔÁ Å ÓȭÉÍÐÁÒÁ Á ÖÉÖÅÒÅ ÇÏÍÉÔÏ Á 
gomito con il pericolo e la paura. Come quando portavo le valigie dei prigionieri che don Enrico 
ÆÁÃÅÖÁ ÅÓÐÁÔÒÉÁÒÅ ÉÎ 3ÖÉÚÚÅÒÁȡ ÃȭÅÒÁ ÕÎ ÔÒÅÎÏ ÓÐÅÃÉÁÌÅ ÁÌÌÅ ÃÉÎÑÕÅ Å ÍÅÚÚÏ ÄÅÌ ÐÏÍÅÒÉÇÇÉÏ ÃÈÅ 
partiva dalla Stazione Centrale di Milano e andava a Porto Ceresio, ma i tedeschi erano sempre 
in agguato. Quelli che dovevano espatriare erano vestiti bene ma non potevano portare con sé 
ÌÁ ÖÁÌÉÇÉÁȟ ÁÌÔÒÉÍÅÎÔÉ ÁÖÒÅÂÂÅÒÏ ÄÁÔÏ ÎÅÌÌȭÏÃÃÈÉÏȟ ÉÎÖÅÃÅ ÎÏÉ ÒÁÇÁÚÚÉÎÉȟ ÁÎÃÈÅ ÓÅ ÁÖÅÖÁÍÏ ÉÎ ÍÁȤ
no una valigia, non ci guardava nessuno. Noi arrivavamo in stazione e sapevamo già dove por-
ÔÁÒÅ ÌÅ ÖÁÌÉÇÉÅȢ 0ÅÒĔ ÓÏÌÏ ÑÕÁÎÄÏ ÉÌ ÔÒÅÎÏ ÅÒÁ ÐÁÒÔÉÔÏ ÓÉ ÔÉÒÁÖÁ ÕÎ ÓÏÓÐÉÒÏ ÄÉ ÓÏÌÌÉÅÖÏȢȱ 
 
Ȱ-Á ÉÌ ÄÏÎÏ ÐÉĬ ÇÒÁÎÄÅ ÃÈÅ ÈÏ ÒÉÃÅÖÕÔÏ î ÒÁÐÐÒÅÓÅÎÔÁÔÏ ÄÁÌÌȭÁÉÕÔÏ Å ÄÁÌ ÓÏÓÔÅÇÎÏ ÃÈÅ ÇÌÉ ÁÍÉÃÉ Å 
É ÃÏÍÐÁÇÎÉ ÄÉ ÌÁÖÏÒÏ ÍÉ ÈÁÎÎÏ ÏÆÆÅÒÔÏ ÑÕÁÎÄÏȟ ÎÅÌ ȭωωȟ ÈÏ ÄÅÃÉÓÏ ÄÉ ÁÎÄÁÒÅ Á ÓÃÕÏÌÁ Å ÄÉ ÐÒÅÎÄÅȤ
ÒÅ ÉÌ ÄÉÐÌÏÍÁȢ )Ì ÍÉÏ ÃÁÒÏ ÁÍÉÃÏ "ÕÆÆÏ ÍÉ ÆÁÃÅÖÁ ÍÁÔÅÍÁÔÉÃÁȟ 0ÁÇÁÎÉ ÍÉ ÆÁÃÅÖÁ ÒÁÇÉÏÎÅÒÉÁȢ #ȭÅÒÁ 
la moglie di Maccarini che mi aiutava in francese e lui mi aiutava in italiano. Io mi sono diplo-
mato grazie ai miei amici! Allora facevo il manovale, però gli operai della manutenzione mi vo-
levano bene: quindi, siccome volevano che io studiassi, dopo che avevo fatto il mio lavoro mi 
mandavano sul tetto e mi dicevano «Adess ti va su a studià che il rest el femm num». Sembre-
rebbe una cosa da ridere ma è stato proprio così. Io devo dire che è come se il diploma 
ÌȭÁÖÅÓÓÅÒÏ ÐÒÅÓÏ ÉÎ υωȦȱ 
 
Ȱ)Î ÃÏÎÃÌÕÓÉÏÎÅ ÄÅÖÏ ÄÉÒÅ ÃÈÅ ÓÉÁ ÎÅÌ ÌÁÖÏÒÏ ɀ sono stato 30 anni alla Innocenti ɀ sia nella politi-
ca (ero segretario della DC di Crescenzago) sia nella vita privata familiare (sono sposato, ho 
ÄÕÅ ÆÉÇÌÉÅɊ ÈÏ ÓÅÍÐÒÅ ÆÁÔÔÏ ÒÉÆÅÒÉÍÅÎÔÏ ÁÉ ÖÁÌÏÒÉ ÃÈÅ É ÍÁÅÓÔÒÉ ÄÅÌÌȭÏÒÁÔÏÒÉÏ Å ÄÅÌÌÁ #ÏÏÐÅÒÁÚÉÏÎÅ 
ÄÉ #ÒÅÓÃÅÎÚÁÇÏ ÍÉ ÈÁÎÎÏ ÔÒÁÓÍÅÓÓÏȡ ÎÏÎ ÓÏ ÓÅ ÓÏÎÏ ÓÅÍÐÒÅ ÓÔÁÔÏ ÁÌÌÁ ÌÏÒÏ ÁÌÔÅÚÚÁȟ ÍÁ ÃÅ ÌȭÈÏ 
ÍÅÓÓÁ ÔÕÔÔÁȢȱ 
 
Fino alla fine è sempre rimasto a Crescenzago: 
per lui la vita era lì, in quel quartiere tra via Berra, 
dove continuava il suo impegno nella Lega pen-
sionati della CISL, e la via Brambilla, dove alla Ca-
sa della Carità aiutava a sostenere gli ospiti con 
iniziative di carattere ricreativo e culturale. Per 
ÌÕÉ ÌȭÉÍÐÅÇÎÏ ÓÏÃÉÁÌÅ ÎÏÎ ÈÁ ÍÁÉ ÁÖÕÔÏ ÔÅÒÍÉÎÅȢȢȢ 
 
Don Virginio Colmegna, fondatore della Casa della 
#ÁÒÉÔÛȟ ÒÉÃÏÒÄÁ ÌȭÁÍÉÃÏ /ÒÉÁÎÉ ÐÅÒ ȰÌÁ ÓÕÁ ÇÅÎÅÒÏÓÉȤ
tà e la capacità di creare sempre una grossa parte-
cipazione e spiritualità attorno al racconto di 
quanto era avvenuto a Crescenzago, pagine di storia note e meno note che nessuno come lui 
ÓÁÐÅÖÁ ÒÁÃÃÏÎÔÁÒÅ ÃÏÓý ÂÅÎÅ ÁÉ ÎÏÓÔÒÉ ÁÎÚÉÁÎÉȱȢ 
 
%ȭ ÓÔÁÔÏ ÁÎÃÈÅ ÕÎ ÇÒÁÎÄÅ ÓÏÓÔÅÎÉÔÏÒÅ ÄÅÌÌÁ #ÁÓÁȟ /ÒÉÁÎÉȢ !ÐÐÅÎÁ ÐÏÔÅÖÁȟ ÒÉÃÏÒÄÁ ÄÏÎ 6ÉÒÇÉÎÉÏȟ 
ȰÖÅÎÉÖÁ Å ÃÉ ÌÁÓÃÉÁÖÁ ÕÎ ÁÓÓÅÇÎÏ ÃÏÎ ÔÁÎÔÁ ÄÉÓÃÒÅÚÉÏÎÅ Å ÓÅÇÒÅÔÅÚÚÁȱȢ -Á ÎÏÎ ÅÒÁ ÓÏÌÏ ÕÎ 
ȰÓÏÓÔÅÎÉÔÏÒÅȱȟ ÅÒÁ ÁÎÃÈÅ ÃÏÉÎÖÏÌÔÏ ÉÎ ÐÒÉÍÁ ÐÅÒÓÏÎÁ ÎÅÌ 0ÒÏÇÅÔÔÏ !ÎÚÉÁÎÉ ÃÏÓý ÃÏÍÅ ÎÏÎ ÁÖÅȤ
va esitato a dare una mano per sistemare la cappella dedicata alla Beata Eugenia Picco. 
 
Ȱ0ÅÒ ÎÏÉȟ Å ÐÅÒ ÍÅ ÓÏÐÒÁÔÔÕÔÔÏȱ - conclude don Virginio - Ȱ/ÒÉÁÎÉ î ÕÎÁ ÐÅÒÓÏÎÁ ÃÈÅ ÍÉ ÈÁ ÉÎȤ
segnato moltissimo. Lo ricorderò e lo ricorderemo in Casa della carità, con tanto affetto e con 
ÔÁÎÔÁ ÃÏÍÍÏÚÉÏÎÅȱȢ 

http://www.casadellacarita.org/anziani
http://www.google.it/url?sa=i&rct=j&q=casa+della+carità+milano&source=images&cd=&docid=IJ1MADcOgDjaqM&tbnid=O72GC5VtlWW8vM:&ved=0CAUQjRw&url=http%3A%2F%2Fwww.eu-inclusive.eu%2Fit%2Fospiti-della-casa-della-carit%25C3%25A0-tre-delle-maggiori-organizzazioni
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Aperto il primo micronido condominiale 
 

 C omposto nel 1949 con parole di don Enrico Bigatti e musica del maestro Dani-
lo Dusi (Crescenzago, 1928 -1985), questo canto fu eseguito lo stesso anno 

quando venne inaugurato lôaffresco del Morgari ñAnnunciazione di Mariaò sopra il Na-
viglio in piazza Costantino a Crescenzago, oggi chiamata ñMadonna della Liberazio-

neò. 
Apprendiamo dal sito della parrocchia di S.M. Rossa che il coro che eseguì il canto 

sul ponte davanti alla Madonnina era diretto da don Enrico e da Danilo Dusi e com-
posto da parrocchiani e amici di don Enrico: Silvano Campi; Pierino Cazzaniga; Mario 

Chiamenti; Peppino e Angelino Cifarelli; Gino Colombo; Luciano Lampreda; Claudio 
Meregalli; Renzo Oriani ; Ambrogio Ornaghi; Eugenio Petr¸; Giuseppe Repizzi; Tino 

Salomoni; Attilio Spinelli; Luciano Trovati; Gianni Vallortigara; Luigi Vignati; Ottavio, 
Peppino e Paolo Villa; PierGiorgio Vischi.   

 
Te se ricordet, in temp de guera,  

quand, o Madona, i por giovinott,  

del Bôsch, di Trecà, de via Berra,  
de tutt Crescenzàg, con 'te el fagott  

passavan de chi per andà 'l frunt,  

e ti te piangevet in sul punt?  
 

Quand la matina vu a lavorà,  

e quand la sera se vegn a cà,  
la Madunina l'è semper là.  

 

Quand poeu vegniven a bômbardà,  
Te se ricordet che finimund!  

Scappava la gent lontan de cà.  

Ti te seret sempre lì sul punt.  
E vedend andà a toch tutt'el riôn  

Te sciopava el coeur del gran magôn.  

 
Quand la matina...  

 

I mamm diseven di gran rosari,  
Te domandaven la pas del mônd.  

Ti, Madona, te guardà su in ari:  

e finalment, propi lì sul punt,  
gh'è succedù 'na gran confusion.  

L'era 'l dì de la liberazion!  

 
Quand la matina...  

 
 

 

Ai funerali di Renzo gli amici hanno cantato la sua canzone  
 

LA MADUNINA DEL PUNT  

O Madunina, de cà sul punt,  
passa el Navili, passa la gent.  

Tutti i dolor de sto pover mônd  

riven e vann. Te vegnet arènt.  
Spettôm semper chi sera e matina:  

mi voeuri vedètt, o Madunina.  
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1950  
Crescenzago - Roma in bicicletta  

 

Per il Giubileo del 1950, un gruppo di amici di Crescenzago, con 
ÁÌÌÁ ÔÅÓÔÁ ÄÏÎ %ÎÒÉÃÏ "ÉÇÁÔÔÉ ÐÁÒÔÉÒÏÎÏ ÉÎ ÂÉÃÉÃÌÅÔÔÁ ÐÅÒ 2ÏÍÁȣ  
%ÃÃÏ ÃÏÍÅ 2ÅÎÚÏ /ÒÉÁÎÉ ÒÉÃÏÒÄÁ ÑÕÅÌ ÐÅÒÉÏÄÏ ÎÅÌ ÌÉÂÒÏ ȰI ciclisti 
di don Bigattiȱ ÄÉ 'Ȣ 'ÏÔÔÉ Å -Ȣ -ÁÌÁÎÃÁȡ Ȱȣ .ÏÉ ÁÂÂÉÁÍÏ ÓÅÍÐÒÅ 
ÁÖÕÔÏ ÌȭÁÍÂÉÚÉÏÎÅ ÄÉ ÅÓÓÅÒÅ ÕÎ ÂÅÌ ÇÒÕÐÐÏȡ ÓÉÁÍÏ ÓÅÍÐÒÅ ÓÔÁÔÉ 
sicuri di essere privilegiati perché eravamo e siamo amici di don 
%ÎÒÉÃÏȢ ȣ %ÒÁÖÁÍÏ ÐÉÃÃÏÌÉ ÍÁ ÑÕÁÎÄÏ ÓÔÁÖÁÍÏ ÃÏÎ ÄÏÎ %ÎÒÉÃÏ ÃÉ 
sembrava di essere grandi perché tutto quello che facevamo era 
ÉÍÐÏÒÔÁÎÔÅ ȣ ÁÂÂÉÁÍÏ ÁÃÃÏÍÐÁÇÎÁÔÏ ÌÁ Ȱ-ÁÄÏÎÎÁ 0ÅÌÌÅÇÒÉÎÁȱ ÉÎ ÔÕÔÔÉ É ÐÁÅÓÉ Åȟ ÄÏÐÏ ÌÅ ÅÌÅȤ
zioni politiche del 1948 abbiamo iniziato a correre avanti e indietro in tutti i Santuari della 
,ÏÍÂÁÒÄÉÁȣ .ÅÌ ρωυπ î ÁÒÒÉÖÁÔÁ ÌȭÏÃÃÁÓÉÏÎÅ ÄÉ ÓÐÅÎÄÅÒÅ ÔÕÔÔÁ ÌÁ ÎÏÓÔÒÁ ÆÏÒÚÁȟ ÉÌ ÎÏÓÔÒÏ ÅÎÔÕȤ
siasmo: a Roma in bicicletta, senza tante storie e, dopo 4 giorni di pedalata, eravamo là, in-
ÓÉÅÍÅ Á ÄÏÎ %ÎÒÉÃÏȟ Á ÖÅÄÅÒÅ ÉÌ 0ÁÐÁ ÃÈÅ ÃÉ ÈÁ ÂÅÎÅÄÅÔÔÉȢȱ        ɉÄÁÌ ÓÉÔÏ ×××ȢÌÁÇÏÂÂÁȢÉÔɊ 

%ÃÃÏ ÌȭÕÌÔÉÍÁ ÐÏÅÓÉÁ ÃÈÅ 2ÅÎÚÏ ÃÉ ÈÁ ÌÁÓÃÉÁÔÏ Å ÃÈÅ ÁÂÂÉÁÍÏ ÐÕÂÂÌÉÃÁÔÏ ÎÅÌ ÌÉÂÒÏ  
Ȱ4ÒÁ 0ÉÅÖÉȟ ÖÉÌÌÅ Å ÃÁÓÃÉÎÅ ÓÔÏÒÉÃÈÅȢ :ÏÎÁ ςȱ 

 

Crescenzag te voeuri ben 
 

Sun chi sul punt del Navili visin ala Madunina,  

l'è quasi sera, la lùna l'è già spuntada 

e, da chi un poeu el sò el va a durmì. 

Denànz a mi Crescenzag l'è lì, con la sua gesa, 

cont el campanin ch'el fa de sentinela per grand e piscinin.  

Crescenzag cont i sò cà vècc cont i mur un poeu scrustà, 

e con quei noevv un poeu descompàgnà, 

Un quei cortil senza vita, senza àlegria e senza fiolin...  

che tristèsa! 

Crescenzag mi me regordi i cà di paisàn 

in mèss a un màr de vèrd, cont i sò càmpâgne pièn de formènt  

e quanti ortài cont la verdùra e la frùta, 

i scès cont i fìòr de sàmbùch 

e tanti bàgàj che giugàven in mèss al fènn.  

Che bèll... ma, anca sel sò l'è tràmôntâ 

e l'òmbria de la sera la nascund tûscòss,   

mi seguti a sognâ. 

Sàri sü i oeucc e pensi come l'era bell côr in di praa, 

càtà i fìôr àdrè a la scês e i màrgharitt de regàlâ ai tosànnett.  

Àdess che sont chi sètaa in sul punt 

a gòd in pàs el me Crescenzag, conclûdi 

- se mai gh'en füs bisôgn - che i mè bei tèmp in domâ sôgn,  

E intânta che guardi Crescenzag che l'è indôrment,  

cont nostalgia, disi: "per mi gh'è càmbiâ niênt".  

Crescenzag te voeri ben, a ti e a tuta la tua gent. 

Renzo Oriani 

http://www.lagobba.it/index.php/?p=1152
http://www.lagobba.it/index.php/?p=1152
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L 
a Ciclovia della Martesana sarà de-

dicata a Luigi Riccardi (1937-

2008). Ĉ quanto ha deliberato la 

Giunta decidendo di apporre una targa all'i-

nizio della pista ciclabile a Cascina de 

Pomm, in via Tirano, che riporterà la frase: 

"Ha pedalato per tutti". 

Luigi Riccardi, fondatore di Ciclobby e per 

lungo tempo Presidente della Federazione 

Italiana Amici della Bicicletta, fu infatti il pri-

mo ad adoperarsi per il recupero della Alzaia abbandonata lungo il Naviglio della Marte-

sana, per promuoverne la trasformazione in lunga pista ciclabile da Milano all'Adda. 

 

"Grazie a Luigi Riccardi e alla sua caparbiet¨ sono stati tanti i milanesi che hanno scelto 

di convertirsi all'uso della bici in città", ha dichiarato l'assessore alla Mobilità e Ambiente 

Pierfrancesco Maran. "Dedicargli questa ciclovia è un gesto di grande stima per il suo im-

pegno e di dimostrazione che vogliamo continuare sulla strada intrapresa continuando a 

incentivare l'uso delle due ruote e le diverse 

forme della mobilità sostenibile". 

Nel 2002 Luigi Riccardi ricevette la Medaglia 

d'oro di Benemerenza Civica del Comune di 

Milano con la seguente motivazione: "...Da 

25 anni, con garbo, tenacia e determinazio-

ne, promuove la cultura della bicicletta pun-

golando i pubblici amministratori e i cittadini 

con incontri, seminari, manifestazioni, studi, 

pubblicazioni. Punto di riferimento irrinuncia-

bile per quanti sognano e costruiscono una 

metropoli più sana, più umana, più respirabi-

le, più percorribile." 

Dal sito del Comune, Delibera di Giunta del 

26 maggio 2013 

La nostra ciclovia della Martesana sarà dedicata a Gigi Riccardi  

 

fondatore di Ciclobby e primo propositore della pista ciclabile 

 

"Ha pedalato per tutti" 

http://www.comune.milano.it/portale/wps/portal/CDM?WCM_GLOBAL_CONTEXT=/wps/wcm/connect/ContentLibrary/giornale/giornale/tutte+le+notizie+new/mobilita+ambiente+arredo+urbano+verde/ciclovia_martesana_luigi_riccardi


G 
igi è morto il 16 giugno 2008. 
5ÎÁ ÓÅÔÔÉÍÁÎÁ ÄÏÐÏȟ ÎÅÌÌȭÁÕÌÁ 
comunale il Presidente del Con-

siglio comunale Manfredi Palmeri ne ri-
cordava la figura con le seguenti parole: 
 
Ȱ2ÁÐÐÒÅÓÅÎÔÁÎÔÅ ÁÕÔÏÒÅÖÏÌÅ Å ÃÁÒÉÓÍÁÔÉȤ
co del movimento ambientalista milane-
se, esempio di impegno civile per una mo-
bilità più sostenibile e per una maggiore 
sicurezza per tutti sulle nostre strade, Lu-
igi Riccardi è stato il fondatore 
ÄÅÌÌȭÁÓÓÏÃÉÁÚÉÏÎÅ #ÉÃÌÏÂÂÙ ÎÅÌ υύόψȟ ÁÎÉȤ
ma e Presidente per 12 anni della Fiab, la 
Federazione italiana Amici della biciclet-
ta. Il 7 dicembre del 2002, presso il Teatro dal Verme ɀ ÍÏÌÔÉ ÄÉ ÎÏÉ ÅÒÁÎÏ ÐÒÅÓÅÎÔÉ Á ÑÕÅÌÌȭÅÖÅÎÔÏ ɀ 
ÉÌ #ÏÍÕÎÅ ÄÉ -ÉÌÁÎÏ ÇÌÉ ÁÖÅÖÁ ÃÏÎÆÅÒÉÔÏ ÌÁ -ÅÄÁÇÌÉÁ Äȭ/ÒÏ ÄÉ #ÉÖÉÃÁ "ÅÎÅÍÅÒÅÎÚÁ ÃÏÎ ÑÕÅÓÔÁ ÍÏÔÉȤ
vazione: 
 
Ȱ-ÉÌÁÎÅÓÅȟ ÌÁÕÒÅÁÔÏ ÉÎ %ÃÏÎÏÍÉÁ Å #ÏÍÍÅÒÃÉÏ ÁÌÌȭ5ÎÉÖÅÒÓÉÔÛ #ÁÔÔÏÌÉÃÁȟ ÒÉÃÅÒÃÁÔÏÒÅ Å ÄÏȤ
cente di Politica economica presso istituti regionali, promuove la cultura della bicicletta 
da 25 anni. Con garbo, tenacia e determinazione pungola i pubblici amministratori e i 
cittadini attraverso incontri, seminari, manifestazioni, studi e pubblicazioni. È un punto 
di riferimento irrinunciabile per quanti sognano e costruiscono una metropoli più sana, 
più umana, più respirabile e percorribile ȱȢ 
 
Ȱ'ÌÉ ÁÍÉÃÉ ÄÅÌÌÅ ÁÓÓÏÃÉÁÚÉÏÎÉ Á ÌÕÉ ÉÓÐÉÒÁÔÅ ÈÁÎÎÏ ÒÉÃÏÒÄÁÔÏ ,ÕÉÇÉ ɀ Gigi ɀ Riccardi come il pioniere 
ÄÅÌ ÃÉÃÌÏÁÔÔÉÖÉÓÍÏ ÍÉÌÁÎÅÓÅȡ ÕÎ ȰÄÏÌÃÉÓÓÉÍÏ ÃÏÍÐÁÇÎÏȱ ÃÁÐÁÃÅȟ ÎÅÌÌȭÕÌÔÉÍÏ ÑÕÁÒÔÏ ÄÉ ÓÅÃÏÌÏȟ ÄÉ 
ÐÒÏÍÕÏÖÅÒÅ ÌȭÕÓÏ ÄÅÌÌÅ ÄÕÅ ÒÕÏÔÅ ÓÕÌ ÍÏÄÅÌÌÏ ÄÅÌÌÅ ÁÌÔÒÅ ÇÒÁÎÄÉ ÃÉÔÔÛ ÅÕÒÏÐÅÅȟ ÃÏÉÎÖÏÌÇÅÎÄÏ ÃÉÔÔÁȤ
dini e istituzioni. 
Ȱ!ÖÅÖÁ ÃÏÌÌÁÂÏÒÁÔÏ ÁÎÃÈÅ ÃÏÎ ÌÁ ÎÏÓÔÒÁ !ÍÍÉÎÉÓÔÒÁÚÉÏÎÅ ÃÏÍÕÎÁÌÅȟ ÆÏÒÍÕÌÁÎÄÏ ÕÔÉÌÉ ÐÒÏÐÏÓÔÅ ÓÕÉ 
temi della sicurezza stradale e della ciclabilità. Il suo progetto di una Consulta con le Associazioni 
î ÓÔÁÔÏ ÁÖÖÉÁÔÏ ÄÉ ÒÅÃÅÎÔÅ ÄÁÌÌȭ!ÓÓÅÓÓÏÒÁÔÏ ÁÉ 4ÒÁÓÐÏÒÔÉȢ 
Ȱ$ÉÆÆÏÎÄÅÖÁ ÍÅÓÓÁÇÇÉ ÐÏÓÉÔÉÖÉ ÄÉ ÓÅÎÓÉÂÉÌÉÚÚÁÚÉÏÎÅ ÅÄÕÃÁÚÉÏÎÅ ÒÉÖÏÌÔÉ Á ÔÕÔÔÉȟ ÉÎ ÐÁÒÔÉÃÏÌÁÒÅ ÁÉ ÇÉÏȤ
ÖÁÎÉȟ ÎÅÌÌÁ ÃÏÎÖÉÎÚÉÏÎÅ ÃÈÅ ȰÏÇÎÉ ÂÉÃÉÃÌÅÔÔÁ ÉÎ ÐÉĬ ÓÕÌÌÅ ÓÔÒÁÄÅ î ÕÎȭÁÕÔÏÍÏÂÉÌÅ ÉÎ ÍÅÎÏȱȟ Å ÃÈÅ É ÃÉȤ
ÃÌÉÓÔÉ ÃÏÎÔÒÉÂÕÉÓÃÏÎÏ Á ÒÉÄÕÒÒÅ ÌȭÉÎÑÕÉÎÁÍÅÎÔÏ Å ÉÌ ÔÒÁÆÆÉÃÏȢ ɍȣɎ 
Ȱ/ÌÔÒÅ φωτ ÐÅÒÓÏÎÅ ÈÁÎÎÏ ÖÏÌÕÔÏ ÁÃÃÏÍÐÁÇÎÁÒÌÏ ÉÎ ÂÉÃÉ ÐÅÒ ÌȭÕÌÔÉÍÏ ÓÁÌÕÔÏȟ ÍÅÒÃÏÌÅÄý ÓÃÏÒÓÏȟ ÎÅÌÌÁ 
ÐÁÒÒÏÃÃÈÉÁ ÄÉ 3ÁÎÔȭ!ÇÏÓÔÉÎÏȟ Á ÐÏÃÈÉ ÍÅÔÒÉ ÄÁÌÌÁ ÓÔÁÚÉÏÎÅ #ÅÎÔÒÁÌÅȡ ÔÅÓÔÉÍÏÎÉÁÎÚÁ ÄÉ ÕÎ ÁÆÆÅÔÔÏ Å 
ÄÉ ÕÎÁ ÐÏÐÏÌÁÒÉÔÛ ÃÏÎÑÕÉÓÔÁÔÉ ÎÅÌ ÔÅÍÐÏ Á ÐÁÒÔÉÒÅ ÄÁÌÌÁ ÐÒÉÍÁ Ȱ"ÉÃÉÎÆÅÓÔÁȱ ÄÅÌ φυ ÍÁÒÚÏ υύόϊȟ ÐÒÉȤ
mo giorno di primavera. 
Ȱ5Î ÅÖÅÎÔÏ ÃÈÅȟ ÄÁ ÁÌÌÏÒÁȟ ÓÉ î ÒÉÐÅÔÕÔÏ ÏÇÎÉ ÁÎÎÏȢ -ÉÇÌÉÁÉÁ ÄÉ ÍÉÌÁÎÅÓÉ ÄÉ ÔÕÔÔÅ ÌÅ ÅÔÛ ÈÁÎÎÏ ÐÁÒÔÅȤ
ÃÉÐÁÔÏ ÃÏÎ ÅÎÔÕÓÉÁÓÍÏ ÁÌÌȭÉÎÉÚÉÁÔÉÖÁȟ ÐÅÄÁÌÁÎÄÏ ÌÕÎÇÏ ÉÌ ÐÅÒÃÏÒÓÏ ÃÈÅȟ ÄÁÌÌÁ ÃÅÎÔÒÁÌÉÓÓÉÍÁ ÖÉÁ $ÁÎȤ
ÔÅȟ ÔÅÒÍÉÎÁ ÉÎ ÕÎ ÌÕÏÇÏ ÖÅÒÄÅ ÄÅÌÌÁ ÐÅÒÉÆÅÒÉÁȡ ÉÌ ÐÁÒÃÏ 4ÒÏÔÔÅÒȟ Ì΄)ÐÐÏÄÒÏÍÏȟ Ìȭ)ÓÔÉÔÕÔÏ ÄÅÉ -ÁÒÔÉÎÉÔÔȟ 
#ÁÓÓÉÎÁ !ÎÎÁȟ ÉÌ ÐÁÒÃÏ ÄÅÌÌȭÅØ 0ÁÏÌÏ 0ÉÎÉȟ #ÁÓÃÉÎÁ "ÅÌÌÁÒÉÁ ÁÌ ÐÁÒÃÏ 4ÒÅÎÎÏȟ ÐÁÒÃÏ ,ÁÍÂÒÏ Åȟ 
ÎÅÌÌȭÕÌÔÉÍÁ ÅÄÉÚÉÏÎÅ ÄÅÌ φττόȟ ÉÌ #ÅÎÔÒÏ 6ÉÓÍÁÒÁ ÉÎ ÖÉÁ ÄÅÉ -ÉÓÓÁÇÌÉÁȢȱ 
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Cenni principali sulla vita di  

Gigi Riccardi  

http://www.google.it/url?sa=i&rct=j&q=gigi+riccardi&source=images&cd=&docid=oFvHHqFAWkKdRM&tbnid=HAsqDwkjOVEHdM:&ved=0CAUQjRw&url=http%3A%2F%2Fwww.ciclobby.it%2Fciclobby%2Findex.php%253Fsection%3D201.html&ei=k4uvUcfRDsavPPvvgNgF&bvm=bv.47380653,d.bGE&psi
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Milano, 13 giugno 2009  

 
CONCERTO ALLA CHIESA DI SANTA MARIA ROSSA  

A CRESCENZAGO  

IN MEMORIA DI GIGI RICCARDI  

In memoria di Gigi Riccardi, a un anno dalla scomparsa, FIAB e CICLOBBY 

hanno organizzato il 13 giugno 2009 un applaudito concerto del gruppo voca-

le Karakorum -  che ha eseguito brani da Palestrina a Verdi sotto la direzione 
di Anna Pavan, socia di Ciclobby -  nella chiesa abbaziale, cara a Gigi, di San-

ta Maria Rossa nell'antico borgo di Crescenzago, alle porte di Milano.  

La vicina alzaia del canale Martesana è stata strappata al degrado e resa 
strada ciclopedonale grazie a una delle prime 'battaglie' di Gigi iniziata negli 

anni '80, e goduta in bicicletta dalla maggior parte di quanti hanno gremito la 

chiesa.  

Dopo il saluto di Antonio Dalla Venezia, presidente FIAB (giunto da Mestre 

con la bici), Eugenio Galli, presidente di Ciclobby, ha annunciato la 

proposta , in corso di ufficializzazione istituzionale, di intestare a Riccardi 

la cicloalzaia Martesana .  

Hanno già aderito alla proposta l'economista Marco Vitale, il giurista Valerio 

Onida, i giornalisti Paolo Hutter e Giangiacomo Schiavi, lôattore Claudio Bisio, 
i consiglieri comunali di Milano Maurizio Baruffi, Carlo Montalbetti e Marco O-

snato, il consigliere circoscrizionale di Zona 2 Franco Beccari, lôassessore alla 

Mobilità Trasporti Ambiente Edoardo Croci, il musicista Fabio Treves.  

 Ecco quando è partita la proposta di  

dedicare la ciclovia a Gigi Riccardi  

http://www.ciclobby.it/ciclobby/index.php?section=226
http://www.ciclobby.it/ciclobby/index.php?section=226
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H 
o trasmesso  nei giorni scorsi la lettera ai responsabili delle istituzio-
ni  cittadine  sulla paventata apertura  di una sala gioco in viale Monza  e 
sulle problematiche del gioco dõazzardo. La lettera accompagna 

la richiesta  di oltre 870 cittadini per   prevenire lõapertura di un nuovo locale nel 
quartiere  e per manifestare il dissenso sul modo di organizzare e costruire la con-

vivenza nella città di Milano.  
     A questo punto la domanda  che ricorre  ¯: òServe tutto questo?ó 
     Al conseguimento del solo e unico obiettivo pratico  sono contrari  i dati di fat-
to legislativi.  Realisticamente sappiamo  che qualora la domanda di apertura  fosse 

presentata  conforme ai requisiti previsti dalle   attuali disposizioni di legge,  il que-
store non potrebbe non autorizzarne la apertura.  Ma almeno sappia che la Parroc-

chia e i cittadini di Precotto dissentono apertamente su tale autorizzazione. Non di 
meno i  volontari  che hanno seguito il tema  e i cittadini che hanno firmato 
lõappello, hanno anche lõattesa di non vedere aperta una nuova sala gioco nel 
quartiere di Precotto.  
Novità al riguardo non ce ne sono. Allora perché questa iniziativa?   Lõimpegno del 
Parroco e del Consiglio Pastorale unitamente alla  disponibilità del Comita-

to hanno  avuto quale motivo ideale anche una valenza educativa di sensibilizzazio-
ne sui problemi indotti dal gioco di azzardo. Al momento della raccolta delle firme 
non abbiamo notato particolari dissensi da parte di cittadini o manifestazioni di 

disaccordo. Anzi ben volentieri, oltre che sul sagrato della Chiesa la raccolta è pro-
seguita spontanea in diversi condominii.  
La soluzione del problema è di natura politica. La legge deve essere cambiata in 

Parlamento. Anche altre iniziative sono in atto, sia da parte di comunità locali e 
territoriali, sia da parte di sindaci e di parti politiche. Anche in Regione Lombardia 
recentemente si è svolta una seduta in  merito alle attività commerciali del gioco 
dõazzardo finalizzata a  formulare una   legge che tocchi tutti gli aspetti connessi 
alla regolamentazione di questa attività, compreso il tema, tanto attuale quanto 
drammatico, della dipendenza patologica dal gioco dõazzardo. 

Ci siamo inserti in un movimento di   sollecitazione  trasversale ad ogni apparte-
nenza  di partito.  Potrebbe essere costruttivo  fare presente ai rappresenti di partito 
quale ¯ lõopinione della Parrocchia e dei cittadini di Precotto.      Riccardo Magni  
 

 

Trasmesso alle Autorit¨ lôappello dei cittadini di Precotto 
contro le case da gioco 
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Alla fine di maggio la Regione Lombardia ha varato un progetto di legge per 
combattere la ludopatia, ossia la dipendenza patologica dal gioco dôazzardo.  

 

In tale progetto è anche prevista la possibilità di dare più poteri ai Comuni per limitare le sale 
slot-machine e condizionare gli esercenti a nuovi obblighi. Importante che si arrivi a stabilire con 
prescrizione certa la distanza minima che deve dividere le sale giochi da scuole, chiese e centri 
sportivi. Previsti anche corsi di formazione, numero verde, e incentivi per quegli esercenti che, 
esponendo nelle proprie vetrine il marchio di responsabilità, rinunciano di fatto a ospitare mac-
chinette mangiasoldi e rovina-famiglie. 

 
 

Marilù, Agenzia Viaggi 
 

informa i nostri affezionati lettori che lôAgenzia ha cambiato sede, lasciando la storica sede di 
piazzale Martesana e trasferendosi nel cuore di Precotto, a Cascina Montaldi.  
 

Nel confermare i servi-
zi tipici dellôAgenzia: 
dai viaggi individua-
li  a quelli di gruppo , 
ogni tipo di biglietto  
(navi aerei, treni, con-
certi...),  
Marilù oggi annuncia il 
lancio di servizi nuo-
vi  per una clientela 
esigente:  
come quello ormai di-
venuto il fiore all'oc-
chiello dellôAgenzia,  
ovvero il  
trasferimento  
privato da casa pro-
pria all'aeroporto  
effettuato con nostro 
pulmino 9 posti. 

COMUNICATO 
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)Ì #ÏÍÉÔÁÔÏ ÄÉ 1ÕÁÒÔÉÅÒÅ ÁÖÅÖÁ ÃÈÉÅÓÔÏ ÌȭÉÎÔÅÒÖÅÎÔÏ ÄÅÌ #ÏÍÕÎÅ ÐÅÒ ÒÉÐÁÒÁÒÅ É ÄÁÎÎÉ ÃÈÅ ÉÌ ÔÅÍȤ
po e le intemperie hanno provocato al Monumenti dei Caduti di Precotto. 
Ecco quanto ci scirve il responsabile Settore Arredo Urbano: 

 
 

Il Comune promette di restaurare il Monumento ai Caduti  

 



 

Nella seduta del 23 aprile scorso il Consiglio di Zona 2 ha approvato allôunanimit¨ la Deli-
bera con cui si dispongono i seguenti interventi finalizzati alla riqualificazione dellôarea ver-
de di via Rucellai: 
 

1. realizzazione di unôarea cani vicino agli orti; 

2. sistemazione del campo di basket; 

3. realizzazione di aree gioco per bambini di diverse età, comprese di altalena, scivoli, 

giochi a molla e castello; 

4. sistemazione del tappeto erboso; 

5. sistemazione dellôarea pavimentata vicino alla fontanella; 

6. verniciatura e sistemazione del campo di pattinaggio; 

7. piantumazione dellôarea a verde; 

8. installazione di panchine; 

9. eliminazione delc ristagno dôacqua in prossimit¨ della fontanella. 
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Sarà sistemato il Giardino di via Rucellai  
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Lôattivit¨ di Asterisma ¯ finalizzata alla promozione di eventi e di mostre di impatto 
culturale, educativo e sociale. 
 

CURRICULUM VITAE ñASTERISMAò 
Denominazione:  Asterisma 
Tipologia Ente:  Associazione di Promozione Sociale 
Indirizzo sede legale:  Via Luigi Cislaghi 7, 20128 Milano 
Telefono:  3336477416 
Mail:  info@asterisma.it 
Sito web:  www.asterisma.it 
 
Consiglio Direttivo  
Presidente: Ylbert Durishti 
Vice presidente: Emilia Castioni 
Segretario: Isabella Mara 
Consiglieri: Marta Fumagalli, Riccardo Pirovano, Nicola Felice Torcoli 
 
ATTIVITÀ E PROGETTI  
 
Dicembre 2011  
In collaborazione con l'artista Tania Bruguera fondatrice dell'International Migrant Moviment, con Creative 
Time e Queens Museum of Art (New York) Asterisma ha partecipato a ñ18 Dicembre-Giornata Nazionale dei 
Migrantiò, proclamata dall'ONU. Ĉ stata realizzata la performance interattiva "To be Ping Pong" un progetto 
relativo alle problematiche e alle esperienze della migrazione, che ha attraversato il quartiere Paolo Sarpi, 
zona simbolo della cultura del dialogo multietnico a Milano. Lôobiettivo dellôazione ¯ di aiutare ad evidenziare 
il fatto che le migrazioni umane sono un fenomeno sempre pi½ centrale dellôesistenza contemporanea globa-
le, affermando e promuovendo i diritti fondamentali dellôuomo e la dignit¨ dei migranti e delle loro famiglie. 
 
Febbraio 2012  
Lôassociazione ¯ stata partner della VII edizione del Milano Clown Festival, occupandosi della realizzazione di 
un intervento installativo di arte contemporanea nell'area ristoro 
nel grande tendone sul Cavalcavia Bussa. Il Milano Clown Festi-
val con il Patrocinio e Contributo degli assessorati Sport e Tem-
po Libero, Scuola Famiglia e Politiche Sociali, Turismo Marketing 
territoriale e Identità, promosso dall'Assessorato alla Cultura è 
lôunica realt¨ internazionale dedicata al Clown e al nuovo Teatro 
di strada che la città di Milano ospita dal 2006. 
 
Marzo 2012  
Realizzazione dell'evento di presentazione ufficiale di Asterisma, 
una serata di intrattenimento dedicata alle arti visive e alla musi-
ca, in cui è stato inaugurato "Noctilucent" un progetto collettivo 
dei partecipanti realizzata in uno spazio periferico di Milano. L'i-
dea alla base del progetto è di incontro e di (ri)mescolamento 
socio-culturale, attraverso la realizzazione di un opera collettiva 
legata all'esprimersi e all'importanza di costruire storie relazio-
nandosi con gli altri pubblicamente. 
 

I giovani artisti di Asterisma   

ï associazione di promozione sociale ï con sede a Precotto, via Cislaghi 7 
presentano il resoconto dellôattivit¨ dello scorso anno 


